

## Une visite au Monastere

---

Le retard apporté dans la publication de ce dernier numéro de *La Nouvelle*, nous permet d'insérer le compte rendu d'une visite aussi désirée qu'elle a été inattendue : n'ayant été averties que le 3 septembre que Mgr l'Archevêque de Montréal serait aux Trois-Rivières le 4.

Ce jour était le 79<sup>e</sup> anniversaire de la naissance de Mgr Laffèche et Mgr Bruchési, par un sentiment de délicatesse exquisite—privilège des belles âmes—était venu féliciter le doyen de l'épiscopat canadien. Mgr Marois, non moins bien inspiré, était l'heureux messenger des bons souhaits formés pour notre vénéré Pontife, au palais cardinalice.

A 2 heures P. M., Mgr des Trois-Rivières, accompagné de ses hôtes distingués, était reçu au parloir du pensionnat par Monsieur le Grand Vicaire Rheault, chapelain du Monastère. Un chant de bienvenue illumine le cloître, des accords harmonieux traduisent les sentiments du cœur : vive admiration et profonde gratitude ; pur rayon de joie qui se reflète sur les premières heures de l'année scolaire.

Nos félicitations à notre Pasteur, vigilant nautonnier de la barque d'Ursule, sont suivies de celles qui sont présentées

A SA GRANDEUR, MGR PAUL BRUCHÉSI,

ARCHEVEQUE DE MONTRÉAL.

*Monseigneur,*

Aux premiers âges de l'Eglise, alors que tous les chrétiens ne faisaient qu'un cœur et qu'une âme, une jeune fille n'ayant pour toute arme que le signe de la croix, au cri de " Mon Christ ! " affirme sa foi, brave les tortures, confond bourreaux et tyrans, et conquiert une palme immortelle. C'était la fille spirituelle de saint Paul, sainte Thècle, première martyre.

De nos jours, à la voix de nos Annanics, la jeunesse du Canada ralliée au cri de " *Ad majorem Dei gloriam* " affirme aux yeux de l'univers sa foi et sa nationalité, dans la grande Exposition Colombie. Elle en revient comblée d'honneurs et de louanges. Ces palmes, elle les dépose aux pieds d'un autre Paul, un ascète, un savant qui avait été son guide dans cette croisade de la science, qui